
asociación de agricultores del río culiacan



BUENOS DÍAS
 
SEÑOR GOBERNADOR, MARIO LÓPEZ VALDEZ.
INTEGRANTES DEL PRESIDIUM QUE NOS HACEN 
EL HONOR DE ACOMPAÑARNOS.
 
Ÿ EX PRESIDENTES DE LA AARC 
Ÿ COMPAÑEROS INTEGRANTES DEL COMITÉ DIRECTIVO 
Ÿ INVITADOS ESPECIALES 
Ÿ REPRESENTANTES DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN 
Ÿ AMIGAS Y AMIGOS PRODUCTORES 
Ÿ AMIGOS TODOS 

GRACIAS POR HACERNOS EL HONOR DE ACOMPAÑARNOS EN ESTE DÍA EN EL QUE DE 
ACUERDO A LOS ESTATUTOS DE NUESTRO ORGANISMO DAREMOS CUENTA DE LAS ACCIONES 
REALIZADAS DURANTE LOS ÚLTIMOS 12 MESES. 

PERO ANTES…
 
…“NO DESPERDICIES EL RECUERDO DEL CAMINO RECORRIDO, ELLO NO RETRASA VUESTRA 
CARRERA SINO QUE LA DIRIGE; EL QUE OLVIDA EL PUNTO DE PARTIDA PIERDE FÁCILMENTE LA 
META”.                                                                                                                           PABLO VI.

QUE IMPORTANTE ES QUE EL PRESENTE NO EMPAÑE LOS BUENOS Y MALOS MOMENTOS, EL 
CANSANCIO Y LA FATIGA DEL CAMINO RECORRIDO.

TODO FUE NECESARIO PARA ESTAR DONDE HOY ESTAMOS.
 
AL REFLEXIONAR SOBRE LO QUE HOY LES INFORMARÍA, MIS PENSAMIENTOS FUERON 
OCUPADOS POR LO QUE SIGNIFICA SER PRODUCTOR, LO QUE REPRESENTA SER AGRICULTOR 
DE NUESTRO VALLE.
 
DE LO QUE HOY SOMOS Y REPRESENTAMOS LOS MIEMBROS DE LA ASOCIACIÓN DE 
AGRICULTORES DEL RÍO CULIACÁN.
 
REPRESENTAMOS ESFUERZO, TRABAJO, EMPLEO, GENERACIÓN DE OPORTUNIDADES, 
ALIMENTOS PARA LOS MEXICANOS, PERO TAMBIÉN, IDENTIDAD Y ARRAIGO.

LLEVAMOS AÑOS LUCHANDO POR CERTEZA, POR RENTABILIDAD, PERO COMO SI 
ESTUVIÉRAMOS PERDIDOS EN UN DESIERTO, CADA AÑO NOS TOPAMOS CON ESPEJISMOS, 
CON PEQUEÑOS OASIS REFRESCANTES, EFÍMEROS AL FIN.
 
NADA CLARO A LARGO PLAZO, NADA QUE NOS BRINDE CERTEZA.



ESTE AÑO, PARA EL CASO DE LOS GRANOS, NO FUERON LAS HELADAS, NI LA SEQUÍA, O LA 
LLUVIA ABUNDANTE, HOY, EL MERCADO Y LA FALTA DE SERIEDAD DE LA AUTORIDAD NOS 
COLOCÓ EN UNA DIFÍCIL SITUACIÓN.
 
FUIMOS CONVOCADOS A MÚLTIPLES REUNIONES, ACUDIMOS SIEMPRE CON APERTURA, CON 
EL OPTIMISMO Y MENTE ABIERTA QUE NOS CARACTERIZA A LOS PRODUCTORES.
 
FUE UN AÑO, COMO TAL VEZ, LO HAN SIDO MUCHOS OTROS, PARTICULARMENTE COMPLEJO, 
PERO  MATIZADO DE COMPROMISOS INCUMPLIDOS.
 
HISTÓRICAMENTE, LA AUTORIDAD PERDIÓ ENTRE LOS HOMBRES Y MUJERES DEL CAMPO, 
BUENA PARTE DE SU CREDIBILIDAD.
 
COMO PAÍS, A PESAR DEL DISCURSO,  NO ESTAMOS PREPARADOS.  

CARECEMOS DE UNA ESTRATEGIA CLARA, CREÍBLE, CONFIABLE QUE POTENCIE AL CAMPO, 
QUE APOYE A SUS PRODUCTORES.
 
LAMENTABLEMENTE, NO PARECE HABER AÚN, QUIEN DE LOS RESPONSABLES DE DELINEAR LAS 
POLÍTICAS PÚBLICAS PARA EL CAMPO EN ESTE PAÍS, ASUMA EL RETO, ENTIENDA LO QUE EN 
REALIDAD REQUERIMOS.
 
UN SIMPLE  EJEMPLO, MÉXICO IMPORTA POR AÑO MÁS DE NUEVE MILLONES DE TONELADAS 
DE MAÍZ AMARILLO, PARA SATISFACER DEMANDA INTERNA DE LA INDUSTRIA Y EL SECTOR 
PECUARIO. 

SABEMOS QUE A PESAR DE QUE SOMOS ALTAMENTE PRODUCTIVOS EN MAÍZ BLANCO, QUE 
NUESTRA CALIDAD ES LA MEJOR EN EL MUNDO, DEBEMOS MIGRAR UNA PARTE DE NUESTRA 
SUPERFICIE AL AMARILLO.
 
PERO, ¿COMO HACERLO? SI HA SIDO EL PROPIO GOBIERNO FEDERAL QUIEN HA PROMOVIDO 
LA RECONVERSIÓN PRODUCTIVA Y SIN EMBARGO, POR DESCUIDO O DE MANERA ALEVOSA, 
APRUEBAN REGLAS OPERATIVAS ENGAÑOSAS PARA DEJAR SIN APOYOS A LOS 
PRODUCTORES QUE CONFIARON Y OPTARON POR LA RECONVERSIÓN.
 
ASÍ, ES DIFÍCIL CREER QUE EN VERDAD EL CAMPO Y SUS PRODUCTORES IMPORTAN EN ESTE 
PAÍS.
 
RECONOCEMOS QUE  SE ANUNCIARON BENEFICIOS EN MATERIA DE FINANCIAMIENTO, CON 
TASAS DE UN DÍGITO, PERO, ¿SIN RENTABILIDAD CÓMO PODER CUBRIRLOS?
 
IMAGINEMOS POR UN MOMENTO SI AL PRODUCTOR COMERCIAL SE LE COMPLICA 
PAGARLOS, ¿QUÉ PASARÁ CON EL DE AUTOCONSUMO?



 
SABEMOS QUE DARLE CERTEZA AL CAMPO NO ES UNA TAREA SENCILLA, SU REALIDAD ES 
COMPLEJA, SE REQUIERE ENTRARLE CON REALISMO, CON SEGURIDAD, CON DEFINICIÓN, 
CON DIFERENCIACIÓN, NO RECONOCERLO ES SEGUIR AÑO TRAS AÑO, SEXENIO TRAS 
SEXENIO EN UN ERROR.
 
DE ACUERDO A LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS PARA LA ALIMENTACIÓN, LA 
FAO, EN 15 AÑOS SI MÉXICO NO MODIFICA SU POLÍTICA ALIMENTARIA, PARA EL 2030, ESTARÁ 
IMPORTANDO EL 80%  DE SUS ALIMENTOS, CONVIRTIÉNDOSE EN EL SEGUNDO PAÍS 
IMPORTADOR  A NIVEL MUNDIAL.  SÓLO DESPUÉS DE JAPÓN.

COMO DICEN LOS JÓVENES HOY EN DÍA, “ASÍ O MÁS CLARO”…
¿QUÉ NO SEREMOS CAPACES LOS PRODUCTORES MEXICANOS DE PRODUCIR LO QUE EL PAÍS 
DEMANDA?
 
LOS PRODUCTORES DE LA AARC ESTAMOS LISTOS PARA APORTAR, PARA SUMAR IDEAS, NO SE 
REQUIERE COINCIDIR EN TODO.
 
EL VALOR RADICA EN LAS DIFERENCIAS, ES AHÍ DONDE ESTA  LA POSIBILIDAD DE ENCONTRAR 
LOS MEJORES CAMINOS.
 
PERO PARA ELLO SE REQUIERE DE UNA GRAN VOLUNTAD.
 
VOLUNTAD PARA DELINEAR UNA POLÍTICA QUE ATAQUE PROBLEMAS ESTRUCTURALES, QUE 
VAYA A LA RAÍZ, CLARA, DE LARGO PLAZO,  NO SIMPLES PALIATIVOS.
 
NO DEBEMOS OLVIDAR QUE EL 61% DE LA POBLACIÓN DE ESTE PAÍS ES RURAL.
 
ESTADOS UNIDOS, POR EJEMPLO, ACABA DE REFORMAR SU LEY DEL SISTEMA DE APOYOS A SU 
SECTOR AGRÍCOLA. LA MAYOR EN 74 AÑOS.

AUMENTÓ LA PROTECCIÓN A SUS PRODUCTORES, COMBINANDO RIESGO AGRÍCOLA, MÁS 
RIESGO DE MERCADO, ASEGURANDO MARGEN DE GANANCIA, LO QUE SIGNIFICÓ 
INCREMENTAR EN UN 49% SUS APOYOS CONTRA LOS APLICADOS EN 2008.
 
ESTO TENDRÁ UN CLARO IMPACTO EN PAÍSES LATINOAMERICANOS COMO ARGENTINA, 
BRASIL Y DESDE LUEGO MÉXICO, PONIÉNDONOS EN CLARA DESVENTAJA.
 
¿CÓMO ES POSIBLE PENSAR QUE ASÍ ESTEMOS EN CONDICIONES DE COMPETIR EN UNA 
ECONOMÍA ABIERTA, SI LA BRECHA DE ASIMETRÍAS LEJOS DE ACOTARSE SIGUE CRECIENDO?
 
EL CULTIVO DEL FRIJOL FUE OTRO DE LOS GRANOS QUE DEMANDÓ MUCHAS HORAS DE 
NUESTRA ATENCIÓN.



 
NUESTRA ASOCIACIÓN, CON SU INFRAESTRUCTURA SE SUMÓ AL ACUERDO TOMADO PARA 
PIGNORAR UNA PARTE DE LA COSECHA, AUNQUE DE ANTEMANO SABÍAMOS QUE NO SE 
LOGRARÍA RESOLVER EL PROBLEMA DE MERCADO INTERNO QUE SE PRESENTABA, NOS 
SOLIDARIZAMOS CON  NUESTROS PRODUCTORES Y APOYAMOS LA ESTRATEGIA.
 
EN EL CASO DEL SORGO, CULTIVO QUE TAMBIÉN SE ALENTÓ COMO OPCIÓN DE 
RECONVERSIÓN PRODUCTIVA, EN MATERIA DE APOYOS, FUE REZAGADO, LASTIMANDO LA 
CONFIANZA DE QUIEN ASUMIÓ EL COMPROMISO.
 
DESAFORTUNADAMENTE, SEGUIMOS SIN OPCIONES REALES PARA UNA RECONVERSIÓN.
 
MIENTRAS QUE NO LAS TENGAMOS, SEGUIREMOS APOSTANDO AL MAÍZ BLANCO, 
SEGUIREMOS LUCHANDO POR UN MEJOR TRATO, POR UNA POLÍTICA PUBLICA REAL.
 
CLAUDICAR, IMPOSIBLE, ELLO SIGNIFICARÍA ABANDONAR LA ACTIVIDAD, PERDER NUESTRO 
PATRIMONIO Y ESTOY SEGURO, NINGUNO DE LOS QUE ESTAMOS HOY AQUÍ, QUEREMOS NI 
ESTAMOS DISPUESTOS A HACERLO.
 
SR. GOBERNADOR, RECONOCEMOS SU APOYO POR MANTENERSE AL LADO DE LOS 
PRODUCTORES EN  LA BÚSQUEDA DE CONDICIONES DE RENTABILIDAD PARA EL CAMPO.

MUCHAS GRACIAS SR. GOBERNADOR¡¡¡
 
EN LO QUE RESPECTA A LA PRODUCCIÓN DE HORTALIZAS, SI BIEN ES CIERTO QUE GRACIAS A 
LOS ESFUERZOS DE LOS PROPIOS PRODUCTORES AL INCORPORAR EN SUS UNIDADES DE 
PRODUCCIÓN MEDIDAS EN MATERIA DE INOCUIDAD, RESPONSABILIDAD SOCIAL Y 
ESTRATEGIA DE MERCADO, LOGRARON TENER UN AÑO ACEPTABLE.
 
SIN EMBARGO, QUIENES DEBIERAN ESTAR DE NUESTRO LADO, SON QUIENES SE HAN DEDICADO 
A PONER  DIFICULTADES EN EL CAMINO.
 
LLEVAMOS MESES LUCHANDO CON EL SAT PARA QUE CUMPLA Y DEVUELVA EL IVA QUE POR 
LEY CORRESPONDE A LOS HORTICULTORES.
 
DESPUÉS DE MUCHÍSIMOS AÑOS DE PAGAR EL IVA SOBRE NUESTROS FLETES QUE LA 
SECRETARÍA DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO NOS DEVOLVÍA OPORTUNAMENTE, A PARTIR 
DE ESTA ADMINISTRACIÓN, EL SAT, CAMBIA RADICALMENTE EL CRITERIO.
 
SU ARGUMENTO, PAGO DE LO INDEBIDO Y LO HACE RETROACTIVO A LO QUE ESTÁ PENDIENTE 
POR DEVOLVER.
 
LA HORTICULTURA ES UNA ACTIVIDAD GENERADORA DE EMPLEO, DE IMPORTANTES DIVISAS, 



MOTOR DE LA ECONOMÍA REGIONAL, POR LO QUE RESULTA INCONGRUENTE QUE EN ESTOS 
MOMENTOS EN QUE LA ECONOMÍA DEL PAÍS ESTA FRENADA, NO SE INCENTIVE A QUIENES 
GENERAN OPORTUNIDADES DE DESARROLLO.
 
A LA FECHA, HEMOS LOGRADO QUE EL SAT ENTREGUE POCO MÁS DEL 60 POR CIENTO DE LO 
QUE ADEUDA, PERO MANTIENE SU POSTURA DE INTRANSIGENCIA, INTIMIDATORIA, 
APLICANDO AUDITORIA TRAS AUDITORIA Y PONIENDO EN DUDA LA HONORABILIDAD DE LAS 
EMPRESAS.
 
LA TASA CERO DEL IVA, EN LOS ALIMENTOS QUE PRODUCIMOS, NO ES UN SUBSIDIO A 
NOSOTROS LOS PRODUCTORES, SINO AL CONSUMIDOR.
 
LOS PRODUCTORES YA LO PAGAMOS; NO LO PODEMOS TRASLADAR Y ES NUESTRO, DE 
ACUERDO A LA LEY.
 
SOMOS GENTE HONESTA, QUE NO RECLAMA LO QUE NO LE PERTENECE.
 
OTRO DOLOR DE CABEZA PARA EL SECTOR HORTICOLA SIGUE SIENDO EL SEGURO SOCIAL E 
INFONAVIT.
 
A LA FECHA, A PESAR DE LOS AVANCES Y LA BUENA RELACIÓN QUE LLEVAMOS CON LAS 
DELEGACIONES ESTATALES DE AMBAS INSTITUCIONES, SEGUIMOS ESPERANDO QUE A NIVEL 
CENTRAL SE REFORME LA LEY Y SE APLIQUE UN CRITERIO DIFERENTE PARA EL TRABAJADOR 
EVENTUAL.
 
EL NO HACERLO PONE EN SERIO RIESGO NUESTRAS UNIDADES DE PRODUCCIÓN.
 
ES DIFÍCIL MANTENER LAS EMPRESAS CON TANTAS CARGAS TRIBUTARIAS Y DE FISCALIZACIÓN.
QUEREMOS TRABAJAR, SEGUIR GENERANDO CONDICIONES DE DESARROLLO, PERO 
REQUERIMOS FACILIDADES Y UN TRATO DIFERENCIADO DE ACUERDO A LAS CARACTERÍSTICAS 
DE NUESTRA ACTIVIDAD.
 
CON LA ENTRADA EN VIGOR DE LA NUEVA LEY FEDERAL DEL TRABAJO, FUE NECESARIO 
IMPLEMENTAR UNA ESTRATEGIA DE ENTENDIMIENTO CON LA AUTORIDAD.
 
LAMENTABLEMENTE LOS CRITERIOS APLICADOS HAN IDO MÁS ALLÁ DE SUMAR, HAN 
GENERADO MULTIPLES CONFUSIONES Y ANTES DE ACORDAR LAS NUEVAS REGLAS HAN 
DESACREDITADO TODO LO AVANZADO SIN TENDER UN PUENTE PARA ESTABLECER  Y PONER 
EN CONTEXTO LOS NUEVOS CRITERIOS.
 
EN MATERIA DE ACCIONES RELATIVAS AL CUIDADO DE NUESTRO MEDIO AMBIENTE, 
CONTINUAMOS TRABAJANDO FUERTEMENTE CON EL PROGRAMA CAMPO LIMPIO.
 



LOGRAMOS RETIRAR, CON EL APOYO DE NUESTROS PRODUCTORES, UNA IMPORTANTE 
CANTIDAD DE MATERIAL DE DESECHO, LOS RECIBIMOS EN NUESTRO CENTRO DE ACOPIO 
PARA SER CONFINADOS A SITIOS ESPECIALES PARA SU MANEJO, EVITANDO PROBLEMAS DE 
CONTAMINACIÓN EN EL VALLE.
 
DE IGUAL MANERA, APOYAMOS LA VENTANA FITOSANITARIA QUE  AÑO CON AÑO 
IMPLEMENTA LA JUNTA LOCAL DE SANIDAD VEGETAL DEL VALLE DE CULIACÁN.
 
LOGRAMOS MANTENER BAJAS LAS POBLACIONES DE PLAGAS Y ENFERMEDADES QUE 
AFECTAN NUESTROS CULTIVOS.
 
NOS PROPUSIMOS TRABAJAR PARA DARLE UNA RENOVACIÓN A NUESTRAS OFICINAS 
GENERALES, MEJORAR SU IMAGEN E IMPRIMIRLE UN ROSTRO ACORDE AL NIVEL DE NUESTROS 
SOCIOS.
 
HOY, CONTAMOS CON INSTALACIONES MODERNAS, FUNCIONALES, PARA ORGULLO DE LOS 
SOCIOS Y DESDE LUEGO DE NUESTROS TRABAJADORES.
 
AUNQUE A VECES DAR UN PASO TRASCENDENTE NO ES SENCILLO EN OCASIONES ES MÁS QUE 
NECESARIO.
 
AsÍ FUE COMO TOMAMOS LA DECISIÓN DE IMPULSAR
EL MAGNO PROYECTO, AGROPARQUE AARC.
 
PROYECTO QUE ESTAMOS SEGUROS UBICARÁ A NUESTRA ASOCIACIÓN, EN MATERIA DE 
LOGÍSTICA Y MERCADO, A LA VANGUARDIA EN EL NOROESTE DEL PAÍS.

NUESTRO OBJETIVO, ES APROVECHAR EL GRAN VOLUMEN DE PRODUCTOS AGROPECUARIOS 
QUE SE PRODUCE Y COMERCIALIZA EN NUESTRA REGIÓN.
 
ES UNA OPORTUNIDAD QUE DEBEMOS APROVECHAR.
 
LOS PRODUCTORES SABEMOS SER SOLIDARIOS EN MOMENTOS DIFÍCILES, Y QUIERO 
INFORMARLES QUE ESTE AÑO APOYAMOS A NUESTROS HERMANOS DE BAJA CALIFORNIA SUR 
AFECTADOS POR EL HURACÁN “ODILE” CON LA DONACIÓN DE 20 MIL KILOS DE HARINA DE 
MAÍZ  A TRAVÉS DEL SISTEMA DIF SINALOA.
 
SRA. SOFÍA, MUCHAS GRACIAS POR EL APOYO PARA HACER LLEGAR NUESTRA DONACIÓN,
RECONOCER EL APOYO RECIBIDO ES DE HOMBRES DE BIEN.

QUIERO APROVECHAR  ESTE ESPACIO PARA AGRADECERLES TODO EL APOYO QUE ME HAN 
BRINDADO:



A MI SEÑOR PADRE QUE ME HEREDÓ VALORES Y PRINCIPIOS, AMOR POR LA TIERRA Y SERVIR AL 
PRÓJIMO.
 
A MI ESPOSA, A MIS HIJOS,  AGRADEZCO SU ENTENDIMIENTO, TENGAN PACIENCIA, PORQUE 
HOY COMO MUCHOS DE MIS COMPAÑEROS PRODUCTORES, ESTOY SEMBRANDO UN MEJOR 
FUTURO PARA USTEDES.
 
A TODOS GRACIAS POR ESTAR SIEMPRE CONMIGO.
 
A MIS COMPAÑEROS DE CONSEJO GRACIAS POR SU DISPOSICIÓN PARA HACER EQUIPO, POR 
SU CONFIANZA, REITERO MI COMPROMISO DE NO DEFRAUDARLOS.
 
AL PERSONAL DE LA AARC, MI RECONOCIMIENTO POR SU PERMANENTE LABOR Y 
DISPOSICIÓN PARA TRABAJAR EN EL FORTALECIMIENTO DE NUESTRO ORGANISMO.
 
A TODOS LOS SOCIOS, UNA VEZ MÁS CONFIRMO MI AGRADECIMIENTO POR LA CONFIANZA 
OTORGADA, MANTENGO MI CONVICCIÓN DE NO DEFRAUDARLOS, DE APORTAR MIS 
MAYORES ESFUERZOS.
 
CONFIRMO QUE ES UN ORGULLO SER PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE AGRICULTORES DEL 
RÍO CULICÁN.
 
AMIGAS Y AMIGOS:
 
AÚN HOY EXISTE UNA SERIE DE CONFUSIONES, DE DISTORSIONES EN RELACIÓN CON EL 
CAMPO.
 
ESTE AÑO NOS ESPERA UN ENORME RETO EN SINALOA, COMERCIALIZAR MÁS DE 5 MILLONES 
DE TONELADAS DE MAÍZ BLANCO QUE PRODUCIRÁ EL ESTADO.

A PESAR DE QUE EL PRECIO OBJETIVO PARA EL GRANO SE ACTUALIZÓ A 3 MIL 300 PESOS POR 
TONELADA, NO SERA SUFICIENTE PARA DARLE RENTABILIDAD AL PRODUCTOR, REQUERIREMOS 
SER MUY EFICIENTES EN NUESTROS RENDIMIENTOS PARA LIBRAR POR LO MENOS LO INVERTIDO.
 
ESTE AÑO, EN EL MUNDO SE PRODUCIRÁN ALREDEDOR DE 981 MILLONES DE TONELADAS DE 
MAÍZ, DE LOS CUALES, ESTADOS UNIDOS PRODUCE 352 MILLONES, SEGUIDO POR CHINA CON 
222  Y EN TERCER LUGAR BRASIL CON 74 MILLONES DE TONELADAS.

EN MÉXICO, LA COSECHA ESTIMADA ES DE 20 MILLONES DE TONELADAS DE MAÍZ BLANCO Y 
APENAS 2 MILLONES DE MAÍZ AMARILLO.
 
EN MATERIA PRODUCTIVA, EN MÉXICO, EXISTEN DOS REALIDADES: QUIENES PRODUCEN PARA 
SUBSISTIR Y QUIENES REALIZAMOS UNA AGRICULTURA COMERCIAL.



 
ESTA REALIDAD NO SE HA QUERIDO ENTENDER.
 
NO SE TRATA DE QUE QUIENES REALIZAMOS UNA AGRICULTURA COMERCIAL QUERAMOS UNA 
MAYOR BOLSA DE RECURSOS.
 
SE TRATA, DE QUE QUIEN CONTRIBUYE EN ESTE PAÍS CON UN IMPORTANTE VOLUMEN DE 
ALIMENTOS TENGA POSIBILIDADES DE SER RENTABLE, TENGA OPCIONES PARA MANTENERSE EN 
LA ACTIVIDAD Y SEGUIR LLEVANDO ALIMENTOS A LA MESA DE LOS MEXICANOS.
 
QUIENES FORMAMOS EL COMITÉ DIRECTIVO DE LA ASOCIACIÓN DE AGRICULTORES DEL RÍO 
CULIACAN, SABEMOS QUE DEBEMOS AFRONTAR DÍA A DÍA MÚLTIPLES RETOS.
 
PARA AVANZAR REQUERIMOS LA PARTICIPACIÓN DE TODOS, REQUERIMOS DE UNA GRAN 
VOLUNTAD PARA ENCONTRAR NUEVOS CAMINOS E IR HACIA ADELANTE.

LA UNIDAD, COMO HA SIDO HISTÓRICAMENTE, ES EL INGREDIENTE PRINCIPAL PARA PASAR DEL 
PENSAMIENTO CONVENCIONAL AL PENSAMIENTO CREATIVO.
 
ES LA UNIDAD LA  QUE PERMITE INTEGRAR LAS MEJORES PROPUESTAS, LAS MEJORES IDEAS.
 
SOLOS SERÍA IMPENSABLE.
 

EN LO INDIVIDUAL,  LOS PRODUCTORES TAMBIÉN DEBEMOS HACER NUESTRA PARTE.
 
DEBEMOS TOMAR LA DECISIÓN PARA PRODUCIR CON TECNOLOGÍA MÁS AMIGABLE CON EL 
MEDIO AMBIENTE, QUE DEMANDE MENOR CANTIDAD DE AGUA, QUE BAJE NUESTROS COSTOS 
DE PRODUCCIÓN.
 
DEBEMOS TOMAR MUY EN SERIO LOS CAMBIOS EN LOS PATRONES DEL CLIMA, DE LA 
EXPERIENCIA DEBEMOS APRENDER.
 
DE LA MISMA FORMA  COMO DEMANDAMOS UNA POLÍTICA PÚBLICA REAL, CLARA, DE 
LARGO PLAZO, DE IGUAL MANERA, NUESTRO CARÁCTER, NUESTRA ACTITUD PARA APLICAR 
LOS CAMBIOS QUE SE REQUIEREN, EN LO INDIVIDUAL Y COMO SECTOR, JUGARA UN PAPEL 
DETERMINANTE.
 
SABEMOS QUE GRACIAS A LA INNOVACIÓN INCORPORADA EN NUESTRO CAMPO, HEMOS 
LOGRADO TRASCENDER Y SER RECONOCIDOS MÁS ALLÁ DE NUESTRA FRONTERA.
 
HACE AÑOS NOS ATREVIMOS A TRABAJAR EN PRO DE NUESTROS TRABAJADORES Y SUS 
FAMILIAS.



 
HOY SOMOS UN REFERENTE NACIONAL EN EL ÁREA DE RESPONSABILIDAD SOCIAL.  
ENTENDIMOS EN TIEMPO LO QUE REPRESENTA UN TRATO JUSTO PARA NUESTRA GENTE Y SUS 
FAMILIAS.
 
LO QUE HOY MUCHOS DEBERÁN HACER POR OBLIGACIÓN, NOSOTROS YA LOS HACEMOS 
POR CONVICCIÓN.
 
EN EL VALLE DEL RÍO CULIACÁN, LOS AGRICULTORES SOMOS PARTE DE UN TRADICIÓN, 
ENTENDIMOS LO QUE LA TIERRA SIGNIFICA PARA LUEGO APRENDER LO QUE ELLA NOS DA.
LA AGRICULTURA, NOS REPRESENTA, NOS PROYECTA, NOS UNE, GRACIAS A LA AGRICULTURA 
HEMOS SEMBRADO Y CULTIVADO LO QUE HOY SOMOS.
 
PORQUE REFERIRSE A LA AGRICULTURA DE NUESTRO VALLE, A LA AGRICULTURA DEL VALLE DEL 
RÍO CULIACÁN, ES REFERIRSE A UNA ACTIVIDAD GENERADORA DE ALIMENTOS, DE EMPLEO, DE 
OPORTUNIDADES, EXPORTADORA, FORMADORA, Y PRINCIPALMENTE, EL REFLEJO DE GENTE 
HONESTA COMO SOMOS LA GENTE DEL CAMPO¡¡¡¡¡¡
 

MUCHAS GRACIAS
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